



El gasto por alumno de la UVA supera en 926€ el de la Universidad de León

● La Universidad de Valladolid es la más financiada y la única con déficit ● La ULE ofrece el mejor saldo presupuestario y la USAL el mayor volumen de ingresos por tasas ● La UBU tiene el menor gasto de personal

MARÍA R. MAYOR VALLADOLID

La Universidad de Valladolid es la mejor financiada por el Gobierno regional, registra el mayor gasto por alumno, con una diferencia de 926 euros sobre la de León, y fue la única deficitaria durante el pasado curso. Así se desprende del informe de la Fundación CYD (Conocimiento y Desarrollo) sobre las universidades españolas presenciales correspondiente al curso 2016-2017, presentado recientemente en Madrid.

León ofrece el mejor saldo presupuestario, y es la cuarta del país en tasa de ahorro bruto, mientras que la de Salamanca es la octava que más ingresa por tasas, precios públicos y otros ingresos y Burgos es la de menor gasto de personal.

► **FINANCIACIÓN PÚBLICA.** El mayor capítulo de ingresos de las universidades públicas es el de transferencias corrientes, que proceden de forma mayoritaria de las administraciones autonómicas. Como recuerda el informe CYD, la ratio entre estas transferencias y los estudiantes matriculados «daría una idea aproximada del esfuerzo financiero que realiza el sector público en cada institución universitaria».

Castilla y León aportó a las universidades públicas 6.206 euros por alumno durante el pasado curso, lo que la sitúa en la décima posición de las autonomías, con 420 euros más que la media del país. La Comunidad que más transferencias corrientes destina a su sistema universitario es el País Vasco, con un ratio de 10.010 euros. En el lado opuesto figuran Andalucía, con 4.187 euros.

De las cuatro instituciones académicas de la Comunidad, la Universidad de Valladolid es la mejor financiada y la única que supera el promedio regional, con 6.495 euros, lo que la sitúa en la posición 16 del listado nacional. Hay que descender al puesto 25 para encontrar la Universidad de Salamanca, que recibió 6.109 euros



Alumnos en el campos Miguel Delibes de la Universidad de Valladolid. MIGUEL ÁNGEL SANTOS / PHOTOGENIC

por matriculado. Dos puestos más abajo se encuentra la Universidad de León, con 6.053 y la última posición -31 del ranking general- es para la Universidad de Burgos, con 5.862 euros por alumno.

Si a las transferencias corrientes se suman las de capital (destinadas a inversiones), Castilla y León baja hasta la duodécima posición y se coloca por debajo de la media del país, cifrada en 7.147 euros por estudiante. La UVA es la única universidad que supera el promedio regional de 6.605 euros. Aunque baja al puesto 27 del sistema universitario nacional, recibe 6.931 euros por estudiante, 417 más que la de Salamanca, que ocupa el número 33. Dos más abajo está la de Burgos, con 6.324 euros, solo uno más que lo que recibe la Universidad de León.

► **INGRESOS PROPIOS.** La Universidad de Salamanca es la octava del país con mayores ingresos por tasas, precios públicos y otros ingresos, con 2.594 euros, con lo que mejora en 413 euros el promedio regional. Los autores de informe toman los presupuestos liquidados de 2016 y los alumnos matriculados en el curso 2016-2017 para elaborar esta ratio, «que supone una aproximación al esfuerzo financiero que han de realizar los usuarios del sistema universitario público».

En el mencionado curso, Castilla y León fue la quinta comunidad con mayores ingresos por tasas, superada por Cataluña, el País Vasco, Madrid y la Comunidad Valenciana. La Universidad de Valladolid presentó los resultados más bajos, con 1.766 euros por alumno, precedida con una diferencia de solo 22 euros por la UBU. La Universidad de

León, sin embargo, también superó la media de la Comunidad, con 2.397 euros, que le auparon al décimo puesto de la clasificación nacional.

► **GASTO POR ALUMNO.** Las diferencias en el gasto corriente por alumno entre la Universidad de Valladolid y la de León llegan a alcanzar los 926 euros y la primera está también por encima de la media regional, de 7.563 euros, y la nacional, de 7.463. La USAL supera igualmente esta última, con 7.540 euros por estudiante. La ratio de la UBU es de 7.327 y la de la ULE solo de 7.008 euros.

El conjunto de los gastos corrientes se compone de la suma de los capítulos de gastos de personal, bienes y servicios, los gastos financieros y las transferencias corrientes que realizan las universidades.

Respecto al personal, la ratio entre el montante total y la plantilla en

equivalencia a tiempo completo, deja en primera posición a la Universidad de León, con 48.056 euros, seguida de la de Valladolid, con 47.827. Ambas están por encima de los 46.400 euros de media regional y muy alejadas de la UBU, con un valor de 42.209 y, en menor medida, de la USAL, con 45.673 euros.

► **SALDO PRESUPUESTARIO.** La Universidad de Valladolid es la única de la región que presenta un pequeño déficit, del 0,5%, en el curso académico 2016-2017 en su saldo presupuestario. Se entiende como tal la diferencia entre el total de los derechos reconocidos netos y el total de las obligaciones reconocidas netas (ingresos totales menos gastos totales liquidados).

De acuerdo con el informe CYD, el mejor saldo corresponde a la Universidad leonesa: 4,2%, seguida por la salmantina: 3,1%. Por debajo de la media regional del 1,8%, aunque también con superávit, aparece la UBU, con un 0,6%.

► **TASA DE AHORRO BRUTO.** El informe sobre las universidades públicas presenciales considera como un indicador más preciso de la viabilidad financiera de estas instituciones la tasa de ahorro bruto, que es la diferencia entre los ingresos y los gastos corrientes y suele expresarse en porcentaje de ingresos corrientes. Si esta tasa es demasiado baja o negativa, implica falta de capacidad para generar recursos que sirvan para inversiones, «por lo que la universidad dependerá de las transferencias de capital de la comunidad autónoma», explica el documento de la Fundación CYD.

En este caso despunta la ULE, en cuarta posición del listado nacional con una tasa del 17,4%, trece puntos por encima de la UVA y casi seis de la media regional. El segundo mejor resultado es para la Universidad de Salamanca, en octava posición con un 14,7%, mientras que la Universidad de Burgos registra solo un 4,5%.